

OVACIONES

VIERNES 30 DE NOVIEMBRE DE 2018 | NUMERO 25039 AÑO LXXI

OVACIONES: protege la ecología y se imprime en papel reciclado

http://www.ovaciones.com

Critican su dicho vulgar y sexista

Frena Senado a Taibo y AMLO deberá decidir

Morena retiró de agenda discusión de la reforma para que vaya al FCE

LO DEFIENDE ELENA



Elena Poniatowska y Delfina Gómez, quien pidió licencia para ser súper delegada en el Estado de México. La escritora dijo que Paco Ignacio Taibo II se equivocó, pero debe asumir en el FCE.

POR RITA MAGAÑA TORRES

La Mesa Directiva del Senado acordó retirar temporalmente el dictamen que reforma la Ley de Entidades Paraestatales, hasta que Paco Ignacio Taibo II se disculpe públicamente por sus declaraciones "vulgares, misóginas y prosaisas contra el Congreso".

La reforma le permitiría al escritor, quien nació en España, ser el próximo director del Fondo de Cultura Económica (FCE).

La bancada de Morena acordó solicitar al presidente de la Mesa Directiva, Martí Batres, retirar el dictamen.

El PRD, Movimiento Ciudadano, PAN, PRI demandaron a Andrés Manuel López Obrador reconsiderar ese nombramiento.

La presidenta de la Comisión para la Equidad de Género, la morenista Martha Lucía Micher solicitó al escritor ofrecer una disculpa pública.

"Ese lenguaje no debe ser usado, porque violenta, normaliza la violencia contra las mujeres, la naturaliza y consideramos que no debe avanzar un lenguaje discriminatorio y machista", destacó.

El coordinador del PRD, Miguel Ángel Mancera, afirmó que Paco Ignacio Taibo II debe disculparse públicamente.

Kenia López, del PAN, demandó valorar la designación y Manuel Añorve, del PRI, lamentó la intonerancia y exhortó al nuevo gobierno para que no lo ratifique.

Ver página 3

Lamenta, pero no se disculpa

El escritor Paco Ignacio Taibo II ofreció una disculpa velada a través de la red social Twitter respecto a las palabras que dijo en un acto de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, y que motivó a los senadores a detener el dictamen que le permitiría dirigir el Fondo de Cultura Económica (FCE).

A través de su cuenta oficial, @Taibo2, lamentó haber utilizado una frase "desafortunada y vulgar", y reiteró su compromiso con las comunidades gay y con las causas feministas.

"Lamento profundamente haber utilizado una frase desafortunada y vulgar y odiaría que se interpretara como una agresión a las causas feministas o de la comunidad gay, a las que he apoyado decididamente durante toda mi vida y con las que estoy claramente comprometido", tuiteó.

El miércoles, en Guadalajara, Taibo aludió a su arribo al FCE y lanzó: "Sea como sea, se las metimos doblada, camarada", lo que de inmediato generó una ola de críticas.

Ver página 3

ENSAYAN TOMA DE PROTESTA



En la Cámara de Diputados se llevó a cabo una representación de la ceremonia que mañana tendrá lugar. Relevo presidencial.

Esta noche inicia 4T

Andrés Manuel López Obrador asumió el sábado como el primer presidente izquierdista en décadas en México, con la promesa de combatir la extendida violencia que azota al país, desterrar la corrupción y disminuir la pobreza que padece casi la mitad de la población.

En el primer minuto del sábado se prevé que haya ceremonias de relevo en el mando, incluido en Palacio Nacional para que inicie la llamada Cuarta Transformación o 4T.

Pero desde que fue electo en julio con una sólida mayoría, algunas de las propuestas suyas y de su partido Morena -que tiene mayoría en el Congreso- han golpeado los mercados y analistas temen que el país pueda quedar liderado por un populista cuyos planes comprometan las finanzas de la segunda mayor economía de Latinoamérica.

"Empezamos a cambiar las cosas, esto produce nerviosismo, inquietud, pero no hay nada que temer; el cambio va a ser ordenado, profundo, pero pacífico", dijo López Obrador tras cancelar la millonaria construcción del aeropuerto en Texcoco tras controvertida consulta pública.

Desde julio, la bolsa local ha caído un 14 por ciento y el peso mexicano se ha depreciado casi un dos por ciento, en gran medida, por decisiones como cancelar la nueva terminal, revisar millonarios contratos petroleros y polémicas iniciativas parlamentarias que podrían golpear a sectores clave.

Ver página 2



MUDANZA Ayer se llevaron todo de la casa de transición en Chihuahua 216 a Palacio Nacional.

Lee poema Silvio a López Obrador

POR URBANO BARRERA

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, estuvo ayer por segundo día consecutivo en su rancho de Palenque, Chiapas. Ahí, convivió con familiares y amigos, además afina su discurso y mensajes que dará en la Cámara de Diputados al ser ungido como presidente constitucional de México.

Por medio de su cuenta de Twit-

ter compartió un mensaje y dijo: "Seguimos en Palenque con nuestro amigos, alternando la escritura del discurso del sábado con la poesía de Nicolás Guillén, leída por Silvio. Lo compartimos".

En la grabación aparece con su amigo el cantautor Silvio Rodríguez y el presidente de la comunidad de Cantabria, España, Miguel Ángel Revilla, su esposa Beatriz Gutiérrez Müller y otros amigos.

Ver página 2

Sesgado, informe de CNDH: forenses

El Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF) discrepó ayer del informe presentado por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) sobre el caso Ayotzinapa, en el que asegura que al menos 19 personas fueron incineradas en el basurero de Cocula, Guerrero.

Los argentinos, que colaboran en el caso a petición de las familias de los desaparecidos, aseguraron en un comunicado que en el informe de la CNDH "se incurre en graves omisiones, especulaciones, sesgos y simplemente errores".

"El EAAF discrepa con una parte importante de las conclusiones que

alcanza la citada recomendación de la CNDH en interpretación y conclusiones en relación con el Basurero de Cocula y los hallazgos supuestamente recuperados de una bolsa del Río San Juan, Cocula, según la PGR", dijo el equipo de especialistas.

Según los sudamericanos, no existe evidencia de que algún normalista fuera cremado en el lugar.

También difieren en el número de restos óseos susceptibles de ser analizados genéticamente, ya que según la CNDH se pudieron mandar más a la Universidad de Innsbruck, pero el EAAF no concuerda con eso.

Ver página 6

FRENTES FRIOS



Los frentes fríos 12 y 13 tomaron por sorpresa al Valle de México. Se prevé lluvia y aguanieve en las zonas altas.

Ver página 5

VENTANA

El pez por su boca muere.

'DECISION PROPIA'

Se suicidó Bonnin, concluye PGJCDMX, aunque no lo dice

Página 6

BANXICO

Inflación obliga a ajuste en política monetaria

Página 4

HASTA 500 MIL

Cossio deja la Corte, pero no el salario multimillonario

Página 5

OPINION

RADIOPASILLO

Página 2

AQUI EN EL...

José Antonio Chávez

Página 5

SIN GAFETE

Isabel Arvide

Página 6